

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, adm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 12 tomamos las noticias siguientes:

—La Gaceta de hoy publica entre otros los reales decretos siguientes:

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS. Deseando solemnizar el fausto acontecimiento de los desposorios de mi muy amada hija la infanta doña María Isabel Francisca de Asís con el infante de España D. Cayetano María Federico de Borbon, conde de Girgenti,

Vengo en mandar que todas las clases y corporaciones del Estado vistan de gala por tres dias desde el 14 del corriente.

Dado en Palacio á once de mayo de mil ochocientos sesenta y ocho.—Está rubricado de la real mano.—El presidente del Consejo de ministros, Luis Gonzalez Brabo.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Esposicion A. S. M.

Señora: El fausto suceso que acerca á las gradas de vuestro escelso Trono al Sermo. señor infante D. Cayetano María Federico de Borbon, conde de Girgenti, hace tambien solidarias de este angusto príncipe las glorias y grandes hechos militares con que vuestros ilustres antepasados han blasonado la historia de nuestra patria.

Educado en la noble profesion de las armas, nada puede serle mas grato que enlazar su nombre con el de los muchos esclarecidos capitanes que enaltecieron al ejército español, el cual orgulloso de contarle en sus filas, agradecerá profundamente á V. M. esta relevante prueba de su amor é interés.

Fundado en estas consideraciones y en las distinguidas cualidades de S. A. R. el infante D. Cayetano María Federico de Borbon, el ministro que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, tiene la honra de someter á la aprobacion de V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Madrid once de mayo de mil ochocientos sesenta y ocho.—Señora:—A. L. R. P. de V. M.—Rafael Mayalde.

Real decreto.

Atendiendo á las distinguidas cualidades de mi muy caro y amado primo el infante D. Cayetano María Federico de Borbon, conde de Girgenti, y queriendo darle una prueba de mi buen afecto, vengo en conferirle el empleo de coronel de caballeria.

Dado en Palacio á 11 de mayo de 1868.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Rafael Mayalde.

—Por reales decretos fecha de ayer, se promueve al empleo de teniente general, en la vacante ocurrida por ascenso de los tenientes generales D. Manuel Pavía y Lacy, marqués de Novaliches, y D. José Gutierrez de la Concha, marqués de la Habana, al mariscal de campo don Francisco de Paula Vassallo y Moriano.

Al brigadier D. Martin Colmenares y Sanchez, al empleo de mariscal de campo, en la vacante ocurrida por muerte de los mariscales de campo D. Juan Barbazá y Fernandez y D. José Hallegg y Barutell.

Al brigadier D. Francisco de Borja Campuzano y Warnes, al empleo de mariscal de campo, en la vacante ocurrida por muerte del mariscal de campo D. Nicolás de Minisist y Jorgeta y ascenso del de la propia clase D. Francisco de Paula Vassallo y Moriano.

Al coronel de caballeria D. José Sanz y Posse, al empleo de brigadier, en la vacante ocurrida por ascenso del brigadier D. Juan Vasco y Sarría y muerte de los de la propia clase D. Juan Rambeau y Beauchateau y D. Alonso del Marmol y Horimigo.

Y al coronel de caballeria D. Juan Cotarelo y Garastaza, al empleo de brigadier, en la vacante ocurrida por muerte del brigadier D. Enrique del Pozo y Aguayo y ascenso de los de la propia clase D. Martin Colmenares y Sanchez y D. Francisco de Borja Campuzano y Warnes.

—Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto se reforme el art. 363 de las Ordenanzas de aduanas en estos términos:

«No se consentirán almacenes ni depósitos de géneros extranjeros y frutos coloniales en los pueblos situados á menos de tres leguas de la raya de frontera ó de la costa, si no están situados en ellos las aduanas.»

—Se han recibido los periódicos de Nueva York que alcanzan hasta 29 de abril, é insertan despachos telegráficos de Cuba fecha 27, pero como no traen ninguna noticia de importancia fuera de la desanimacion que se nota en el mercado de azúcar, creemos escusado ocuparnos de las demás que se refieren á Méjico, Santo Domingo y Jamaica, por carecer de interés para nuestros lectores.

—Ayer se ha hablado de un despacho llegado á Madrid y en el que se anunciaba el rompimiento entre Prusia y Francia. La Correspondencia de ayer niega la existencia de este despacho en los siguientes términos:

«Hoy se ha hablado de no sabemos qué despacho telegráfico en que se daba como inminente un rompimiento entre Prusia y Francia. No exis-

te tal despacho, y el rumor es por este punto infundado, y aun exagerado en cuanto al hecho á que se refiere.»

—En un expediente instruido en el ministerio de Hacienda á virtud de dos instancias de la compañía del ferro-carril de Langreo, en una de las cuales solicita que el hierro viejo procedente del desecho de ferro-carriles adeude los derechos de la partida 312 del arancel vigente, y no los de la 313 segun pretende la aduana de Gijón; siendo referente la segunda á si los derechos adeudables en el caso de que dicho material se enajene son los de la bandera nacional ó los de la estranjera, se ha resuelto por real orden fecha 29 de abril último, de acuerdo con la Junta de aranceles, que los géneros inutilizados que las empresas de obras públicas enajenen adeuden los derechos señalados á la bandera nacional segun su clase y con sujecion á lo dispuesto en las reales ordenes de 30 de julio de 1865 y 2 de marzo último.

—Esta mañana á las seis han llegado felizmente á esta corte SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier, habiéndolos esperado en la estacion del ferro-carril S. M. el rey.

—A las tres de esta tarde un coche de gala de la casa Real con un caballero, se ha trasladado al palacio de San Juan, donde vive el señor conde de Girgenti, conduciendo á esta á palacio. A las cuatro de la tarde ha tenido lugar la ceremonia de la toma de los dichos. Este acto se ha verificado con la mayor solemnidad, habiendo asistido á él los ministros, cuerpo diplomático y las comisiones de los cuerpos colegisladores, de la grandezza, las autoridades todas y directores de las armas.

—La reina ha entregado al ayuntamiento de esta capital 2,000 escudos para que se destinen en bonos de pan para los pobres.

CORREO DE PROVINCIAS.

GALICIA.—En la tarde del 7 se presentó en el desembarcadero del pescado de la Coruña un disforme pez, saliendo en su persecucion varias lanchas pescadoras.

Después de varias vueltas, fué cogido el animalito, llamado por nuestros marineros pez rueda, y que mediria unas dos varas de largo, por otro tanto de anchura.

—Se trata de celebrar el año próximo, en la Coruña, una esposicion agrícola.

ASTURIAS.—La cosecha de manzana se cree será este año mejor y mas abundante que en el anterior en la provincia de Asturias.

BALEARES.—Procedente de Fernando Pó se

halla en el lazareto de Mahon, cumpliendo cuarentena, el transporte de guerra urca Pinta que conduce 42 deportados que regresan á la madre patria.

ARAGON.—A juzgar por el infinito número de personas que de todas las provincias de España reclaman datos y antecedentes acerca de la Exposicion Aragonesa, promete esta ser favorecida de gran número de espositores, atrayendo á la capital de Aragón todo género de productos, ora agrícolas, ora industriales, que darán una visible muestra de los adelantos del país en todos los ramos de la riqueza pública.

—Escriben de Litera á nuestro colega El Alto Aragon, dándole cuenta de la suspension total de los trabajos en el Canal de Tamarite, ordenado por parte telegráfico. El corresponsal cree que las obras se suspenden porque el Senado no ha concedido aun la subvencion.

CIUDAD REAL.—El gobernador de Ciudad Real ha dictado una circular para que los señores alcaldes esciten la caridad de los mayores contribuyentes en favor de las clases menesterosas, y promuevan sin descanso la siembra de patatas, panizo y maiz.

CATALUÑA.—Se anuncia por el gobierno de Barcelona la subasta de la carretera de Sabadell á Caldas, cuyo presupuesto asciende á la suma de 89,404 escudos 806 milésimas.

—Segun escriben de Gerona, á las primeras horas de la mañana del día 8 se declaró un terrible incendio en el último piso de la casa fábrica de los señores Planas é hijo y Durán. Gracias á los eficaces auxilios que pudieron prestarse con facilidad por medio de seis bombas abastecidas abundantemente con el agua del canal de la propia fábrica y de las inmediatas, se consiguió dominar el fuego al cabo de unas tres horas, impidiendo que las llamas se comunicaran á la cuadra de los telares mecánicos, así como á la contigua fábrica de hilados, quedando reducida la pérdida al tejado del edificio que se vino abajo, y á la de los efectos de escaso valor que existian en el espresado último piso.

VALENCIA.—Las pequeñas muestras de semillas de gusano de seda recibidas del Ecuador y Montevideo en Valencia, se han avivado casi por completo, contra las previsiones de los cosecheros del Nuevo Mundo que suponian no vendrian á nacer los gusanos hasta la primavera próxima, es decir á los diez y ocho meses del deshove de las mariposas. A pesar de que la simiente se ha avivado á los seis meses, los insectos presentan un aspecto inmejorable en su desarrollo y prometen hilar sus capullós sin perder un solo gusano. AT-

—Señores, creo un deber continuar yo tallando, esclamó Sabino; juzgo que éste es el único medio de que este dinero vuelva á los bolsillos de donde ha salido.

—¡Oh... eso es digno de un caballero! esclamó Palámede.

Todo el mundo aprobó la resolucion del jóven Fervacques; pero bien dicen que la fortuna es caprichosa, y con harta justicia la representan con una venda en los ojos. Deseando lealmente perder, Sabino de Fervacques se iba atrayendo hácia sí una fortuna, y confuso, avergonzado, con la frente empapada en sudor, suplicaba á todo el mundo que le dispensara, prosiguiendo con las cartas sin saber si era mas noble abandonar el juego ó llevarse aquellas sumas, ó seguir ofreciendo á sus compañeros la probabilidad de una revancha.

Sin embargo, en el juego la fortuna como la desgracia son tenaces, y cuando por la mañana entró en su casa Sabino de Fervacques, habia tenido la venturosa desgracia de ganar veinte mil francos.

IX. EL CAMINO DEL DESÓRDEN.

Las consecuencias de semejante prueba son fáciles de adivinar: sus libros de derecho, y desmenuados la víspera, volvieron á verse cubiertos de

vuestro tío y mi padre me pidan cuenta mañana de haberos introducido en efreculos un tanto equívocos.

—¡Hola! eso pica mi curiosidad.—Y sin embargo, no vayáis á creer que se trata mas que de un salon donde se baila, se juega y se aburre el que no se divierte ni mas ni menos que en cualquiera otro.

—Entonces es uno de tantos á donde ya me habeis llevado.

—Cierto.

—Y todavia no he conseguido aburrirme!

—No tengais cuidado, ya llegará; hasta ahora estais en ganancias, cuando empiecen las pérdidas.

—Ya han empezado; anoche perdí nueve mil francos.

—¡Bah! una miseria.

—Cierto que lo es; pero á pocas veces que se renueva el lance no me quedará otro camino que volver á mi modesto hotel de la calle de Jacob, y á mi pension de quinientos francos.

—¿Y tendríais ese valor?

—¿Por qué no? Entretanto ayudadme á aumentar el tesoro de mis recuerdos. ¿Una concurrencia algo equívoca? Eso debe ser delicioso.

—¡Oh! ¿yo habia de llevaros?—No, si no sois vos quien me lleva, soy yo quien quiero ir... Vamos, está dicho, obtendreis otra esquela para mí.

—No, mil veces no.

—Me diréis al menos en casa de quién es el baile.

—En cuanto á eso no me opongo, aunque no la conocereis ni aun de nombre: es en casa de una dama á quien llaman la Contessina.

—¿Que no la conocéis... ¿por quién me tomáis? ¿Creeis que vivo en las Batuecas? ¿que no he ido ni una noche á los italianos? ¡Oh! ¡la Contessina!

¡Una mujer celestial! Y ya que de ella nos ocupamos, quiero que me espiques un enigma.

Las cejas de Palámede se contrajeron ligeramente.

—Preguntad, murmuró sin embargo.

—Como todo el mundo, he contemplado á Sabina en el teatro, en el bosque y en Longchamp, donde su tren llamaba la atencion.

—Esta mujer estraña llama la atencion de todo el mundo!

—Pues bien, añadió el jóven conde, cada vez que pasa á mi lado... ¡vais á burlaros de mí!... —¿Por qué?

—Porque voy á hacerlos el efecto de un fátuo! cada vez que pasa á mi lado me mira con pertinaz insistencia!

—¡Bah! murmuró Palámede tranquilo y casi regocijado; Sabina es una mujer escéntrica que se burla del que dirán. Sois un jóven de mérito y se habrá fijado en vos; he ahí todo.

gunos de ellos se encuentran ya entre la tercera y cuarta crisis.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Desde hace quince días M. Thiers se halla exclusivamente ocupado en preparar los trabajos para el discurso que se propone pronunciar en la discusión económica que debe tener lugar en el cuerpo legislativo. El ilustre repúblico consagra ocho horas por día en completar los materiales de esta cuestión tan complicada, considerando como uno de los actos más importantes de su vida pública la parte que se promete tomar en la discusión del tratado comercial con Inglaterra.

—Se ha dispuesto celebrar en el Havre un congreso médico en que se ventilen las diferentes cuestiones de higiene marítima.

—Dícese que acosado el emperador Napoleón por sus ministros para saber de él si pronunciaría ó no un discurso en Orleans, contestó con las siguientes frases: «Yo no sé si hablaré ó no. Espero, para decidirme, á conocer el voto del parlamento aduanero, cuyos resultados no sabremos hasta el sábado por la noche. Del sábado al domingo la noche me dará consejo.»

—Interrogado monseñor Dupanloup, obispo de Orleans, por el ministro de los Cultos, Mr. Baroche, sobre la acogida que pensaba hacer al emperador en su viaje á la capital de aquella diócesis, dícese que respondió con estas palabras: «Los obispos de Orleans han acogido siempre con respeto á los reyes de Francia.»

Conociendo el carácter severo de monseñor Dupanloup, es innegable que estas palabras, de ser ciertas, revelan un gran fondo de agradecimiento en el clero francés hácia el emperador, por los servicios hechos últimamente al catolicismo.

—Siguen las probabilidades de que la cuestión de la fortaleza de Mayenza suscite graves dificultades entre Francia y Prusia. Algunos periódicos, sin embargo, han asegurado que Austria trata de hallar una solución pacífica á estas diferencias.

—Asegúrase que el príncipe Napoleón se dirigirá inmediatamente á Viena y Constantinopla, no para hacer un viaje de recreo, sino con el objeto de conocer á ciencia cierta el estado de la cuestión cretense y la situación general de Oriente. Ya se han dado las órdenes para que un yacat anclado en el puerto de Tolon salga inmediatamente para Constantinopla.

Parece natural que el primo del emperador vaya á buscar á Oriente un ruidoso recibimiento, siquiera no sea más que para desquitarse de la frialdad con que ha sido recibido en Italia.

—En la sesión del día 7 fué al fin aprobada por una mayoría de 94 votos contra 23, en el Senado francés, la nueva ley de imprenta, cuya promulgación se espera aparecer de un momento á otro en el *Monitor*.

—Segun dice *La France*, el emperador Napoleón no ha debido pronunciar ningún discurso político en su viaje á Orleans.

—La cuestión entre Francia y Túnez amenaza

entrar en una nueva faz algún tanto alarmante. Los periódicos oficiosos del vecino imperio han anunciado, por una parte, que el gobierno estaba decidido á no retroceder ante ninguna consideración. Por otra, parece que los gobiernos de Inglaterra, Prusia é Italia, á quienes el bey se había dirigido pidiéndoles su intervención, han acogido favorablemente sus deseos y se hallan dispuestos á entablar negociaciones para llegar á una conciliación.

El representante tunecino cerca del gabinete de las Tullerías ha hecho saber ya á M. de Moustier el resultado de las gestiones diplomáticas.

INGLATERRA.—Los diarios ingleses consideran insuficientes las esplicaciones dadas por Mr. Disraeli contestando á las interpelaciones de mister Gladstone y otros miembros de la oposición, con motivo de la autorización dada por la reina al ministerio para disolver la Cámara.

Ocupándose de ellas el *Daily-News*, escribe el significativo párrafo siguiente:

«Cuanto mayor y más justa es la confianza del pueblo en la reina, más necesario es velar por que su fama como monarca constitucional no sea comprometida, por la indiscreción de sus consejeros: es, por lo tanto, conveniente vigilar con mucho cuidado todos los manejos del ministerio. Su conducta no es completamente limpia, y sus relaciones con la corona y con la Cámara de los comunes deben establecerse bajo un pié esencialmente constitucional.»

—El parlamento canadiense ha votado un mensaje de felicitación á la reina de Inglaterra por haber salido ileso el duque de Edimburgo del atentado cometido en la Australia contra su persona.

También ha concedido una pensión á la familia del diputado Mr. Mac Gee, asesinado por los fenianos.

—Parece muy adelantado el proyecto de un enlace entre el príncipe heredero de Dinamarca y la princesa Luisa de Inglaterra, hija de la reina Victoria. Sabido es que el futuro soberano de Inglaterra está casado con una princesa de Dinamarca.

—Dícese que la reina Victoria ha invitado á lord Derby para oír sus consejos acerca del estado político de Inglaterra, así como le consultó cuando el gabinete Disraeli presentó su dimisión. En los altos círculos políticos se abriga la creencia de que cualquiera que sea el giro de los acontecimientos, el ministerio disolverá la Cámara de los Comunes tan pronto como vote la proposición Gladstone.

—La oposición liberal de la Cámara de los Comunes de Inglaterra persiste en dar la batalla al ministerio Disraeli, á pesar de la amenaza de disolución que pesa sobre ella. M. Gladstone ha anunciado ya que someterá á la Cámara un bill basado en las resoluciones que ya tenía presentadas.

Es evidente que la mayoría de los diputados, á no ponerse en contradicción, cosa que no suele acontecer en Inglaterra, adoptará el bill ó por lo menos sus principios fundamentales.

ARGEL.—Dicen de Argel que por consecuen-

cia del asesinato de un niño francés cometido por los árabes, han ocurrido algunos tumultos en varias poblaciones que duraron dos días. Diez mil personas asistieron al entierro de la víctima.

Los periódicos de Argel y Blidah piden el desarme de los indígenas, y la prohibición de que lleven, como de costumbre, el alfange al cinto.

PERU.—Un telegrama de Londres dice que el coronel Balta ha sido elegido presidente del Perú en las elecciones que comenzaron allí el 1.º de abril.

ESTADOS-UNIDOS.—Los diarios de Nueva-York dan cuenta de la llegada á aquel puerto de la fragata *Gerona*, al mando del capitán de navío D. Francisco Navarro.

—Los últimos despachos telegráficos procedentes de Washington comunican noticias interesantes.

El proceso del presidente Johnson está á punto de terminarse. El Senado había resuelto que se votara definitivamente el día 12 del actual.

Por el contrario, el del ex-presidente Jefferson Davis se ha aplazado de nuevo desde el 2 al 14 de mayo.

Se han presentado á la Cámara de los representantes varios proyectos de ley para la admisión en el seno de la confederación á los Estados rebeldes, Luisiana, Arkansas y las dos Carolinas.

RUSIA.—El *Colos* de San Petersburgo ha publicado un significativo artículo dando cuenta del banquete dado en aquella capital al célebre economista prusiano Mr. Julio Faucher. Los mas brindaron con mucho entusiasmo por la completa unificación de Alemania, y Mr. Faucher con no menos calor brindó por la unificación de Prusia, añadiendo que solo las grandes naciones tienen el derecho de vivir, palabras que trasportaron á los anfitriones al paroxismo del entusiasmo.

RUMANIA.—Asegúrase que las potencias garantes de la independencia de Rumanía han pedido simultáneamente al gobierno de Bucharest una indemnización pecuniaria á favor de las familias israelitas víctimas de la sevicia de las poblaciones rurales.

ABISINIA.—Antes de abandonar á Magdala los ingleses han hecho volar las puertas y fortificaciones de la ciudad, inutilizando también 30 cañones, algunos de grandes dimensiones.

Los despojos mortales de Teodoros fueron depositados en la iglesia de Magdala, y su viuda é hijos han sido trasladados al campamento inglés. Créese que las tropas británicas regresarán á Zoulla del 25 al 30 de mayo, pues los heridos, incluso el capitán Roberto, único oficial inglés que ha sufrido heridas durante la expedición, se encuentran en vías de curación.

PRUSIA.—Uno de los órganos más autorizados del gobierno austriaco asegura que M. Bismark se ha dirigido á la corte de Viena para que proponga el medio de resolver el conflicto dano prusiano.

—En la presente semana será sometida á la Cámara de los representantes de Prusia un proyecto de ley suprimiendo los juegos públicos de Spa.

—La derrota sufrida por el partido unitario en el seno del Parlamento alemán, ha causado una

agradable sensación en la prensa francesa. A pesar de los esfuerzos hechos por los jefes más caracterizados de las naciones, subordinados á la voluntad de Mr. de Bismark, la mayoría de los diputados del Sur ha rechazado el proyecto de menseja presentado por MM. Metz y Bennigsen, por 186 votos contra 150.

CHILE.—Las últimas noticias de Chile están reducidas á la siguiente que trae el *Mercurio* de Valparaíso:

Ya se ha publicado la contestación del gobierno á la nota del ministro de Relaciones exteriores del Perú que proponía la reunión en Lima de un congreso de plenipotenciarios de las cuatro repúblicas aliadas.

La contestación ha sido negativa. El gobierno estima que este congreso, constituido en una autoridad permanente, en una dieta federal, para examinar los tratados con las repúblicas extranjeras, fijar las bases de sus relaciones exteriores, uniformar sus legislaciones, etc., asumiría la representación de la soberanía de los Estados. Estos no aceptarían semejante congreso, pues siempre se han mostrado celosos de su soberanía.

INDIA.—Por la vía de Trieste se han recibido noticias de Bombay. La *Gaceta de Bombay* publica la siguiente noticia oficial:

«Ha habido una gran batalla en Girisk (Afghanistan), entre Mohamed Jakooob Khan, gobernador de Herat, y el emir reinante Azim Khan, en la cual quedó completamente victorioso el primero, tomando á Kaudabar y haciendo prisionero al hermano del emir. Jakooob Khan proclamó á su padre, Shere Ali Khan, jefe del Afghanistan, haciendo reconocer así al segundo emir de Afghanistan por el gobierno.»

La *Gaceta* dice también que las tropas inglesas fueron completamente derrotadas en un reciente encuentro con los bizoties, dejando sus muertos en poder del enemigo.

NUEVA ZELANDA.—Las últimas noticias de Nueva Zelanda dicen que los perjuicios causados por avenidas y temporales no bajarán de medio millón de libras esterlinas, y muchas personas han sido muertas ó en la mar ó en los rios. En Dunedin había cinco piés de agua en las calles, en Canterbury y muchos otros lugares se ahogaron hombres y bestias, y puentes y casas fueron destruidos por las aguas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 12.—El *Monitor* de hoy publica el decreto promulgando la ley sobre imprenta que lleva la fecha del 11 del actual.

Plymouth 11.—Las últimas noticias del Perú anuncian que la fiebre amarilla aumentaba. En Lima las defunciones diarias escendían á 30, y en el Callao morían diariamente 50 personas.

Londres 12.—Ayer en la Cámara de los Comunes, contestando Montagne á Guarnay dijo, que los ganados procedentes de los puertos de España, Portugal y Normandía podrán desembarcar en los puertos de Liverpool y Southampton.

Lisboa 12.—Ha ocurrido un pequeño alboroto en la ciudad de Cadabal que ha sido reprimido por la fuerza armada.

mista profundo, y por mas que yo tenga favorable opinion de mí mismo, comprendo que la atención que me prodiga es, mas que lisonjera, hostil. Creo que con sus miradas querria pulverizarme si pudiera.

—Hay mujeres de una ternura feroz.

—Creo, mi querido Edipo, que adivináis mal, y prefiero consultar á la esfinje yo mismo. Así, pues, me presentareis mañana en casa de la Contessina.

—Pedidme la cabeza; pedidme diez mil acciones de nuestros caminos de hierro; pero no exijais que de un solo golpe rompa con vuestro tío y con mi padre.

Al día siguiente los dos amigos comían juntos. Sabino redobló sus instancias, y Palámède, obstinándose en la negativa, parecia disgustado de la tenacidad del estudiante.

Al dejar la mesa, y á instancias de Sabino, se fueron al teatro italiano.

En un entreacto el hombre de negocios dejó á Sabino pasando revista á las canastillas de flores que lujosamente engalanadas adornaban el salon y subió al palco de Sabina.

—¿Qué habeis hecho del conde de Fervacques? preguntó esta sin mas preámbulo.

—¡Ay! amiga mía; su barca empieza á hacer agua; ha firmado una letra á mi tapicero, hombre intratable que á poco que yo le impulse obrará con la dulzura de una bala de cañon.

estudio que su sobrino le aseguraba en todas sus cartas, y esperando en su cariño casi paternal que los siete sabios de la Grecia serian unos ignorantes en comparacion de lo que iba á ser su sobrino.

Palámède por su parte escribia á su padre, que habiendo encontrado solo al conde en aquella peligrosa baraunda de París, habia creído un deber servirle de guia, sintiendo despertarse en su alma aquel respeto tradicional de los Lamoureux á los Fervacques; de modo que velaba por el jóven con la solicitud de un hermano.

Así, pues, en Nevet como en Redon reinaba absoluta tranquilidad y confianza, lo cual no era de pequeño interés, porque en el caso contrario de recibir malas nuevas, ó no recibir ninguna, la impaciencia de los dos ancianos les hubiera hecho tomar el camino de París.

En este estado las cosas, Sabino, al entrar un día en casa del hombre de negocios, encontró abierta sobre la chimenea una esquila de invitación que el último se apresuró á ocultar en su bolsillo.

—¿Es un misterio? preguntó maliciosamente Sabino.

—No tal; es sencillamente esquila de invitación para un baile.

—¿Será en casa de algun personaje político y teneis miedo de ver comprometidas mis opiniones?

—No tal; es otra clase de reunión á la que no os invito, porque de ningún modo quiero que

telarañas, y aguardando que el juego le despojase con usura de lo que le habia dado, Sabino, que hasta entonces habia estado un poco á dieta de diversiones, se entregó casi á la indigestion del placer.

Los lazos que unian á los dos bretones se estrecharon mas y mas, porque ahora que Sabino podía pagar su escote, él mismo provocaba ocasiones de gastar en vez de rehuirlos.

Astuto, sagaz, iniciado en todos los secretos de la vida parisiense, con un pié en el agiotaje de la bolsa, y otro entre los bastidores de los teatros, Palámède debia llegar en breve á dominar aquella inesperta naturaleza, que se le entregaba confiada y tranquila.

Sabino se trasladó, sin hacérselo rogar mucho, del modesto hotel en que vivia á un lindo cuarto entresuelo de la calle de Helder. El tapicero de Palámède decoró el lindo cuartito con diez mil francos de cosas de gusto, reservándose la cuenta, y á los pocos días de esta instalación, Palámède, siempre previniendo los deseos de su amigo, le hizo llevar un lindo caballo de silla, guardándose la cuenta, como habia hecho con la del tapicero. La fortuna seguia acariciando al jóven Fervacques, y todo marchaba bien, es decir, todo marchaba mal, porque Fausto iba apurando las copas que le presentaba Mefistófeles.

Entre tanto el baron dormia tranquilo en el fondo de su aldea, convencido de la asiduidad al

El gobierno ha presentado los presupuestos. La discusión de la contestación al discurso de la corona ha empezado en la Cámara de los diputados y probablemente quedará aprobada hoy mismo. Después empezará la discusión del voto de confianza.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 14 DE MAYO.

Muchas veces nos hemos ocupado de la cuestión relativa a la alcantarilla, ya famosa por cierto en esta población, por las muchas vicisitudes que ha sufrido el expediente formado para su construcción. No hace muchos días que volvimos á recordar este asunto con motivo de aproximarse la estación en que suele llenarse de forasteros nuestro hermoso Muelle, reclamando una pronta solución, siquiera por el buen nombre de este culto pueblo, ya que otras razones, entre ellas las de higiene y salubridad, no bastaran á convencer la urgente necesidad de dar cima á tan envejecido negocio.

Entonces hicimos mención de ciertos datos que habíamos recogido sobre la suscripción abierta con destino á esa importante obra, y hasta nos quejábamos, en la forma en que podemos hacerlo y sin pretender ejercer coacción de ningún género, de la lentitud con que se procedía y hasta de la frialdad con que por algunos se miraba la solución que tan vivamente deseamos.

Al exponer esta queja creíamos, como seguimos creyéndolo todavía, interpretar fielmente el sentimiento y la opinión general del público; y como quiera que cada día que pasa crece la ansiedad y se aumentan los inconvenientes del *statu quo* en esta cuestión, hé ahí por qué, aun á riesgo de repetir las mismas ideas, volvemos hoy á recordarla, insistiendo siempre en nuestro tema, á saber: en la absoluta y urgente necesidad de llevar á cabo lo mas pronto posible un proyecto en el cual se hallan interesados todos, propios y extraños, pero mas esencialmente los habitantes de aquella parte de la población.

A este propósito diremos que, si son exactas las noticias que tenemos, procedentes de personas autorizadas, falta ya bien poco, y se necesita muy corto esfuerzo para contar con los elementos materiales, esto es, los recursos necesarios para emprender desde luego la obra proyectada. Esos datos se contraen solamente á los productos ya seguros de la suscripción particular, que se eleva á una suma respetable, suficiente, en nuestro concepto, para que se tenga por muy fácil y hacedero alcanzar el apetecido resultado.

En tal concepto nos atrevemos á dirigir esta nueva escitación á las personas de cuya decidida actitud pende quizá el ver convertida en realidad una de las mejoras locales mas ardientemente deseadas en Santander, y por cuya consecución nadie repararía, antes bien lo aplaudiría sin reserva, en que se hiciera un sacrificio á costa de los fondos municipales.

Además de las consideraciones espuestas, no debe perderse de vista la muy importante en las circunstancias actuales de que la obra aludida puede servir tambien como uno de los medios planteados de proporcionar trabajo á la clase jornalera, á la que todas suertes hay necesidad de socorrer de un modo mas ó menos directo, y ese seria sin duda preferible por muchos conceptos.

La Gaceta de Madrid del día 12 publica el Real orden siguiente:

En cumplimiento y para los efectos del Real decreto de esta fecha, por el cual se anula la autorización en cuya virtud existía

la empresa del ferro-carril de Isabel II, de Alar del Rey á Santander, y se declara caducada en su consecuencia la concesión del mismo por faltar la personalidad del obligado; S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha servido nombrar para constituir el Consejo de incautación y administración del mencionado ferro-carril á D. Estéban Garrido, Presidente, y Vocales á D. Juan Manuel de Manzanedo, Marqués de Manzanedo; don Juan Alberto Casares, D. Francisco Lopez Dóriga, D. Felipe Gomez Acebo, D. Gabriel Cortés, D. Domingo Diaz de Bustamante, D. Gaspar Abarca y D. Indalecio Sanchez Porrúa, que reúnen las condiciones prescritas en el artículo 2.º del Real decreto.

Es asimismo la voluntad de S. M. que el Consejo se constituya inmediatamente y designe uno de sus individuos para que, asociado de persona de conocimientos especiales en contabilidad, se traslade sin pérdida de tiempo á Santander, y á nombre y en representación del Consejo se incaute del ferro-carril y todos sus efectos y dependencias, cerrando en el acto las cuentas de todos sus libros y dictando las oportunas disposiciones para que continúe sin interrupción alguna la explotación de toda la línea y recaudación de sus productos.

El *Euscalduna* es de los que ni se arrepienten ni se enmiendan. Esto nos importaría bien poco, si entre las cualidades de que hace gala, no resaltase una que llega á hacerse intolerable en quien presume de disculpar: esa cualidad es la de alterar no solamente el sentido genuino de los conceptos, sino hasta el texto literal de las palabras. Si no fuera por dejar completamente demostrado el anterior aserto, prescindiríamos completamente de volver á ocuparnos de un periódico y de una cuestión que no valen la pena de gastar tiempo, papel y tinta en rectificar al uno y en reducir respecto de la otra á sus justos límites las glorias de relumbrón con que ciertas gentes quieren adornarse á falta de otras.

Véase, pues, lo que nosotros decíamos en un suelto de nuestro número 94, correspondiente al 23 de abril último, y véase lo que el *Euscalduna* se atreve á suponer que digimos. Las deducciones que de semejante método de discusión se desprenden las dejamos al juicio imparcial de la opinión pública.

Esto en lo personal; pues en lo que se refiere al fondo del asunto, tiempo hace que el *Euscalduna* y los que como él piensan están juzgados.

Decíamos nosotros en el citado suelto: «El parrafito aludido del *Irrurac-bat* decía lo siguiente:

«El jueves á las tres de la tarde fondeó en el puerto de Vigo la fragata *Almansa*, que es uno de los buques que mas se distinguieron en el Callao, y cuya tripulación se compone casi en su totalidad de vizcainos y guipuzcoanos.»

«Nosotros, al leerlo, y sin necesidad de otro dato que el saber á qué número asciende el contingente de hombres de mar que suministran las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya á la Marina militar de España, nos permitimos traducirle en los siguientes términos: «El jueves... etc... y en cuya tripulación se encuentra casi la totalidad de vizcainos y guipuzcoanos que forman el contingente de estas dos provincias.» Nuestra versión podría ser libre, pero seria en cambio muy aproximada á la verdad.»

Y dice el *Euscalduna* en su número del 9 del actual:

«LA ABEJA MONTAÑESA, sin reponerse todavía del efecto que pudo causarle nuestra reciente lección en apoyo de la diferencia por ella establecida entre su aritmética y la aritmética de los vascongados, viene zumbando nuevamente á la cabeza de un artículo de *El Faro de Vigo* en que se dan noticias sobre la naturaleza de los marinos que

componen la dotación de la *Almansa*, sin hacerse cargo que el periódico gallego en nada nos contradice ni habia para qué, puesto que no nos ocupamos del particular. LA ABEJA, ya lo digimos, no halla la entrada de su colmena, y pretende meterse en cualquiera parte.

Repárese el periódico montañés que contando diez y seis vascongados entre la dotación de la *Almansa*, dijo que ese número le componian todos los marinos que estos últimos años han dado Guipúzcoa y Vizcaya para el servicio de la Armada, en lo cual se separó completamente de la verdad, y si no lo rectifica señalaremos por su nombre esta nueva (?) cualidad de LA ABEJA.

¿Qué les parece á ustedes de la exactitud del copista *Euscalduna* y de su manera de argumentar? Si lo que dice que digimos no es faltar á la verdad pura y á la buena fé que debe presidir en toda discusión, no sabemos cómo calificarlo. Concluirémos esta ya enojosa cuestión diciendo: *déjalo, Juan, no leas.*

Leemos en *El Imparcial* del día 12:

«Conforme estaba anunciado, el sábado último, de cuatro á seis de la tarde, se verificaron en el local de los almacenes de *La maquinaria agrícola* los ensayos públicos de molinos harineros movidos por el vapor.

Una locomóvil, de fuerza de seis caballos, convenientemente emplazada, abrió su regulador á las cuatro en punto, y, funcionando á una presión variable entre seis y diez atmósferas, puso en movimiento con el correón de su gran polea un molino del sistema Clayton, cuyas piedras miden 90 centímetros de diámetro. Durante hora y media se alimentó la tolva de dicha máquina con un trigo trechel granado y limpio, aunque no de superior calidad. Quizá por el escaso alivio que se dió á la muela, y por la velocidad excesiva de su movimiento, esta primera harina salía un tanto recalentada, y la película del grano demasiado remolida, como lo demostró la cernedora ó cedazo mecánico que funcionaba al mismo tiempo, movida por el correón de la pequeña polea de la misma locomóvil.

Media hora actuó despues el mismo aparato sobre un trigo caudeal de mejor calidad y con mayor alivio de la piedra, dando una harina de muy buenas condiciones.

Examinados uno y otro polvo por los numerosos inteligentes que rodearon las máquinas, se convino generalmente en que el primero reunia excelentes circunstancias económicas para el pan de consumo ordinario de ciertas localidades rurales, en el cual se suele perdonar mucho de la calidad en obsequio de la cantidad; al paso que el segundo, podia bastar para satisfacer mayores y mas delicadas exigencias.

El trabajo útil de dicho molino fué á razón de poco mas de dos fanegas por hora en la primera prueba, y de unas tres en la última. La motriz que prestó su fuerza á los aparatos, y que hubiera bastado á poner en juego el cedazo y las dos piedras prevenidas, una de las cuales estaba desmontada para que se pudiera examinar su mecanismo, consumió unas cuatro libras de carbon por caballo y por hora.

A poco que se medite sobre las penalidades y gastos que origina á nuestros labradores en un gran número de comarcas la dificultad de la molienda de sus granos, se comprenderá el inmenso servicio que en algunas de ellas pueden prestar estas máquinas, sobre todo en aquellas en que la proximidad de las líneas férreas pudiera darles favorablemente resuelta la cuestión capital del combustible.

En resumen, el resultado de los ensayos fué bastante satisfactorio, la numerosa concurrencia salió altamente complacida, así del éxito, como de la amabilidad de los encargados y dependientes de la compañía, que se apresuraban á satisfacer todas las

preguntas y exigencias de los observadores.

Entre los asistentes vimos ricos labradores, fabricantes amistosamente confundidos con modestos industriales de callosa mano, cuyo preferente voto se escuchaba con agradecida y cariñosa deferencia.

Si *La Maquinaria agrícola* repite los ensayos de este género, nada perderán sus intereses y tendremos mucho que agradecerla los que amamos el progreso de la agricultura y la propagación de sus adelantos.»

GACETILLAS.

Preguntas sueltas.—La nueva población recientemente levantada en Maliaño pertenece ó no al casco de Santander?

Los vecinos que habitan aquellas casas ¿pagan ó no pagan los derechos de consumo?

Los mismos, que sean industriales, y los propietarios de los edificios ¿figuran ó no en la matrícula respectiva, y estos últimos en el amillaramiento de la riqueza urbana?

Los mozos del barrio susodicho (que no nos parece ha de estar siempre como el alma de Garibai, entre tierra y cielo) ¿están ó no incluidos en el padron correspondiente para quintas?

Cuando sepamos á qué atenernos acerca de los hechos á que se contraen las preguntas que preceden, entraremos en las consideraciones á que dá margen el estado anómalo en que permanece ese barrio; cuestión muy parecida á otras cuestiones de triste y lamentable memoria.

Las sales de potasa en la agricultura.—El sabio agricultor M. Deherain ha hecho recientes experimentos sobre las sales de potasa como abono, y á propósito de ellos dice:

1.º Que la experiencia enseña que las sales de potasa empleadas solas no producian ningun provecho para las plantas de raíces fusiformes, como la remolacha, zanahoria y los nabos: si se las mezclaba con sal amoniaca y fosfogano, el resultado era mejor pero nunca satisfactorio, y que en general todos los abonos artificiales ocasionan pérdidas sensibles en dichas plantas.

2.º Los abonos de potasa pura no han aumentado la recolección de la patata; mezclada con la sal de amoniaco y el fosfogano, aumenta ligeramente, no siendo beneficiosos, por regla general, los abonos artificiales.

3.º El abono de potasa pura aumenta la producción del trigo; si se mezcla con sales amoniacas, el aumento es mayor, y, en general, los abonos artificiales son provechosos para el trigo.

Resumen: las sales de potasa son beneficiosas para el trigo y perjudiciales para las patatas, remolachas, zanahorias, nabos y otros frutos tuberculosos y fusiformes.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Corbeta Marina, de 228 ts., cap. D. V. Puelles, de Cárdenas con 619 cajas azúcar á los señores Torriente hermanos: 453 id. id. y 22 estuches á los Sres. Gallo é hijo y Hazas.

Id. Primera Susana, de 315 ts., cap. D. F. Présno, de la Habana y San Sebastian con 112 quintales palo tinte á D. R. Arce Nuñez.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Gijon con 100 cajas sidra á don S. Oyarbide.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Comercio, de 48 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con azúcar, cacao y otros efectos.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 d/v. 49-80 y al 6 de agosto 49-85. Descuento de jagarés á largo 3 por 100 anual.

Aviso interesante.

Mr. Charles Lebon ha tomado la gestión de la fábrica de gas de Santander, á contar del 1.º de Mayo corriente, y ha nombrado por Gerente interino á D. Benito Julliard, de esta ciudad, á quien el público deberá dirigirse para todo lo que tiene relacion con la explotación de dicha fábrica.

Santander 4 de Mayo de 1868. 2-1

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles
DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 12, de donde retorna el dia 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 27, de donde retorna el dia 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los dias 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el dia 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el dia 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* ú otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles e ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

La salida del vapor *Barcelona* ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el dia 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.

12m 72-42

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó mas sobre acero, iluminados.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edicion de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes 12.
Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edicion sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administracion de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

DON FELIPE DE PELLON,

CHIRUJANO DENTISTA

POR LA UNIVERSIDAD DE MOMPPELLER,
EXAMINADO Y APROBADO

POR EL REAL COLEGIO DE SAN CARLOS DE MADRID

POR LA ESCUELA MÉDICO-QUIRÚRGICA DE LISBOA.

Habiendo observado los malos efectos que causan los polvos opiados y misturas que hasta el dia se han usado para limpiar y conservar la dentadura, y que no hacen sino descarnar los dientes y quitarles el esmalte por efecto de los ácidos y otras sustancias corrosivas que contienen, dicho Pellon ha compuesto un eixir que tiene la propiedad de fortificar los dientes y muelas flojas, quita la irritacion de encías (*gingivitis*) en poco tiempo, da una fuerza extraordinaria á la masticacion, purifica el aliento, produce una frescura agradable en la boca, evita la continuacion de las cáries dentarias y hacen desaparecer las aftas.

Unicos depósitos en Santander en la botica de D. Emilio Córpas, calle de la Blanca, y en casa del Sr. Pellon, calle del Puente, núm. 4, piso 2.º

8-3



ACEITE DE HOGG
DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO
Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y fácil de tomar.—Menciona honorables.—En París, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.
Depósito en las buenas farmacias.

En Santander, en las principales farmacias. 2 6 14-23-50

Union Mercantil.

La Junta de Gobierno ha dispuesto anunciar la venta de la posesion denominada del Refino, á cuyo efecto admitirá las proposiciones que se la presenten por escrito hasta el dia 15 de Mayo próximo, bien comprendan el todo de la finca, ó una parte de ella; en la inteligencia de que á las proposiciones ha de acompañar un resguardo que acredite haber hecho un depósito en la Caja social equivalente al 10 por 100 del importe.

Santander 14 de Abril de 1868.—P. A. de la Junta de Gobierno, El Director Gerente, Mateo Obregon.

La Junta de Gobierno ha resuelto enajenar en pública subasta una parte de los terrenos de la prolongacion del muelle de Calderon, cuyo acto tendrá lugar el dia 15 de mayo próximo en el domicilio social, á las 11 de la mañana. Las condiciones que han de servir de base á la subasta estarán de manifiesto desde el dia 20 del corriente en las oficinas de la sociedad para conocimiento del público.

Santander 14 de abril de 1868.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Director Gerente, Mateo Obregon. 1-2-4-12-13-14

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

- Papeletas de citacion para quintas.
- Hojas de servicio.
- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

- Filiaciones para quintos.
- Cargaremes y libramientos.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Recibos talonarios para las contribuciones de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Recibos para municipales.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, segun el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.
Zinc en lingotes.
Clavos de zinc.

Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.

Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.

Gris de zinc para pintura.
Plomo en galápagos.

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica.
Direccion para los pedidos:
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).
A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander. 1s 2

Por ausentarse su dueño se vende ó traspasa una tienda de Ultramarinos sita en uno de los puntos mas céntricos de esta ciudad, Entenderse con A. Moral, Puerta la Sierra, núm. 3. 8a2

A 4 REALES.

Retratos con suma elegancia, mucha duracion y excelente parecido, muy superiores á los que antes se cobraron á 20 rs. la primera; calle de San Francisco, núm. 23, piso 4.º 15-6

Enfermedades del pecho.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curacion de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pilulas de quinina y de manganeso preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, París.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de Mr. Swann.

Precio del frasco en París: 4 francos.
La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander en las principales farmacias. 14-21-28

ALMACEN DE MUSICA

DE

TOMÁS DE ITURRIAGA,

Calle de San Francisco, núm. 5.

Acaba de recibirse un surtido de cuerdas de Roma y Nápoles, legítimas para violin, viola, violoncello, contrabajo y guitarra, arcos, cuerdas, puentes, sordinas, cofadales, diapasones, botones, nueces, cajas de pez y otros accesorios para instrumentos.

TRASPASO.

Se desea traspasar el establecimiento de géneros de modas, lencería y otros, sito en la calle del Puente, núm. 5.

En el mismo impondrán. 8-2

Se ruega á los Sres. Accionistas de la Empresa del ferro-carril de Isabel II se sirvan concurrir el lunes 18 del corriente, á las 8 de la noche, al Salon del Excmo. Ayuntamiento.

Santander 13 de mayo de 1868.
—Gaspar de Abarca.—Luis Garcia.—Amadeo de la Pedraja.—Vicente Aparicio.—Antonio de la Dehesa.—Martin de Vial.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 32

Escenas de la vida privada.

LA MUJER

DE TREINTA AÑOS.

Novela escrita en francés por H. de BALZAC, traducida por D. Enrique Hernandez, Madrid, 1867. Un tomo en 12.º, 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Contiene: I. Primeras faltas.—II. Padecimientos desconocidos.—III. A los treinta años.—IV. El dedo de Dios.—V. Los dos encuentros.—VI. Vejez de una madre culpable.
Se halla de venta en la librería de Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, y en las principales librerías del reino.